

Desaliento y desconfianza

La noticia dada por la prensa madrileña de que los próximos presupuestos acusarán un déficit de trescientos millones de pesetas, ha producido dolorosa impresión en toda España, y preocupa el ánimo de las clases que contribuyen al sostenimiento de las cargas del Estado.

Otra cosa esperaba el país de nuestros regeneradores; pero, de la misma manera que ha fracasado el Gobierno en su prometedora y decantada sinceridad electoral, fracasa también en su gestión económica demostrando que carece de condiciones, de valor y de energías para cercenar del presupuesto de gastos todas aquellas partidas que no sean absolutamente necesarias para la marcha y el sostenimiento de los servicios públicos.

La rebaja de los altos sueldos; la supresión en absoluto de toda clase de comisiones; la reducción del número de funcionarios públicos; la abolición de la mayor parte de las cargas de justicia; la amortización de las plazas que vaquen en el generalato, y otras radicales reformas que desde hace largo tiempo viene pidiendo la opinión, y que podían, desde luego, haberse ejecutado por medio de decretos, han sido dadas al olvido y continúa siendo el presupuesto amparo de todos aquéllos que sirven de comparsas á los políticos encargados de nuestra regeneración.

Para colmo de desdichas anuncian de todas partes que las cosechas corren el peligro de perderse por falta de riegos, y el contribuyente ve con espanto el espectro de la ruina y de la miseria en perspectiva, cual si sobre nuestra desdichada patria se hubiesen desencadenado todas las iras del cielo.

Y en tan angustiosa situación están los ministros de Guerra y de Marina con la fortificación, de golpe y porrazo, de nuestras dilatadas costas; con el mantenimiento en pie de guerra de un ejército de más de cien mil hombres; con la construcción de grandes acorazados y potentes cruceros; con el sostenimiento de tres arsenales, cuando la poderosa Francia tiene de sobra con dos, y decididos se hallan los generales Imaz y Polavieja á reñir rudas batallas con el Sr. Villaverde antes de ceder un ápice en sus desatentadas pretensiones.

Ante espectáculo semejante, nada de extraño es que cunda el desaliento y la desconfianza entre todas las clases sociales, y que se eleve un clamoreo general contra un Gobierno que no acierta á salir del atolladero en que se ha metido por su falta de energía, de otra manera que anunciando un nuevo empréstito de mil quinientos millones y estudiando los medios de imponer nuevos tributos, cual si el país pudiera resistir por más tiempo la abrumadora carga que

agota sus fuerzas y aniquila su espíritu.

Orense.

JOHN BULL

El origen del nombre de «John Bull», apodo con que se denomina á la nación inglesa, es una cuestión que no ha tenido aún ninguna solución definitiva, á pesar de las muchas investigaciones practicadas al objeto. Ultimamente se ha encontrado una nueva hipótesis, que quizás podría dar con la buscada solución, y es la siguiente:

El nombre «John Bull», aparece por primera vez á principios del siglo XVIII, en una sátira política de Arbuthnot. La figura principal de dicha sátira es Nicolás Proc, (rana), que representa á los holandeses. Era muy general en el siglo pasado, sobre todo en la literatura francesa, el representar á Holanda como un pantano y á sus habitantes como aquellos anfibios.

Arbuthnot, conocedor de la literatura francesa, en la que tomó el apodo (rana), para designar á los holandeses, se inspiró indudablemente para su sátira en una de las fábulas de Lafontaine, en la que se trata de una rana que quiere igualarse á un buey (bull), designando con este último nombre á su propio pueblo, para caracterizar la diferencia entre Inglaterra y Holanda.

LA GRIPPE HACE SIGLOS

En documento recientemente encontrado que data de 1510, se habla de una enfermedad reinante en aquella época y que evidentemente era la gripe, conocida con diferente nombre.

Según dicho documento, se llamaba la enfermedad coqueluche, producía dolores de cabeza, de estómago, riñones y piernas, produciendo la muerte de muchas personas de edad.

También se ha encontrado en el diario de Enrique III, rey de Francia y de Polonia, según el manuscrito de Pedro I, Estoile, el rastro de la misma epidemia que se declaró en Junio de 1850, y que presentaba los mismos síntomas que ahora.

El remedio que emplearon entonces los médicos para combatirla, fué la dieta y la sudación, sin ninguno otro medicamento, aun cuando algunos prescribieron también sangrías y purgas.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

La estación enológica de Caste ha comunicado que han mejorado las condiciones de los mercados franceses para nuestros vinos, aumentando la importación de éstos y elevándose sus precios de tres á seis francos por hectólitro, obedeciendo esto á la escasez de vinos comunes indígenas y de la Argelia.

También han mejorado aquellos mercados para las demás importaciones de productos agrícolas españoles.

El martirio de Oliva

Ha sido reconocido por los médicos militares el obrero martirizado Francisco Oliva. Examináronle con particular atención las manos, los brazos y la espalda, y en dichos sitios le dieron varios pinchazos para cerciorarse del grado de sensibilidad en que se encuentra.

Merced á estas pruebas, los médicos pudieron convencerse de que tiene insensibilizados los brazos y más especialmente las manos, de la que ha desaparecido el tacto por efecto de la presión y los agudos sufrimientos que le ocasionó la máquina infernal empleada por el cabo Botas y el sargento Surroca para torturarlo.

El informe facultativo será luminoso y manifestará que, si el suplicio hubiese durado un rato más, Oliva habría quedado con los brazos completamente inútiles para el trabajo.

Después del reconocimiento, Oliva compareció ante el juez instructor capitán de la Guardia civil D. Antonio Gutiérrez, quien le interrogó, ratificando Oliva su primera declaración.

Dijo que el cabo Botas y el sargento Surroca querían á todo trance que se declarase autor del robo del fardo, y añadió que estuvieron martirizándole con la máquina inquisitorial desde las diez de la mañana hasta las dos y media de la tarde, y que al dejarle en libertad le hicieron terribles amenazas si refería lo que acababan de hacerle.

Mientras Oliva prestaba su declaración, sobre la mesa del juez estaba el aparato que sirvió para torturarlo.

Dícese que ha parecido en la estación del Clot el fardo que suponían robado. Pesa 10 arrobas, por lo cual no debe ser fácil manejar.

El cabo Botas se halla detenido en un calabozo del cuartel de la Guardia civil, y el sargento Surroca en el cuarto de corrección.

La deuda flotante

Según estado que publica la Gaceta, la deuda flotante estaba representada en 1.º de Abril por la suma de 572.215.206'87 pesetas, habiendo disminuido durante dicho mes en 17.404.611 pesetas 83 céntimos y aumentado en 13.807.798 pesetas 56 céntimos, importando en 1.º de Mayo 568.618.393'60 pesetas.

La deuda flotante contraída en el actual año económico importa 23.619.893'60 de la misma moneda.

De la Region

La Coruña.

Por orden del presidente de la Audiencia se señaló el plazo de 30 días para la presentación de instancias por los aspirantes á las notarías vacantes, en esta ciudad por fallecimiento de D. Manuel Devesa, y, en Corcubión, por jubilación de D. Manuel Ortiz.

Hasta el día 20 del presente mes se admitirán en las oficinas de la Granja escuela experimental de esta ciudad, proposiciones para la adquisición de ganado mular con destino á los trabajos de la misma.

Ha llegado á esta capital el ingeniero jefe de vías y obras de la compañía del ferrocarril del Noroeste, Sr. Cuétara.

Anúnciase la próxima venida á este puerto de una poderosa escuadra francesa.

La llegada de esta escuadra coincidirá con la venida del ministro de Marina á la ciudad departamental.

El viaje de esta escuadra tiene por objeto saludar al ministro de Marina.

Según nuestras noticias, la escuadra se compone de unos veinte buques, entre acorazados, cruceros y torpederos.

Santiago.

El Excmo. Sr. Rector de esta Universidad, Sr. Teijeiro, propuso á la superioridad que no se admitan las renunciaciones de los vocales de los Tribunales de oposición.

Según nos dijeron el señor ministro de la Guerra tiene el propósito de venir á esta ciudad

da á M. Cambon. Esta nota tenía exactamente la misma forma que la que después fué firmada y entregada á M. Cambon, con el fin de que fuera remitida al Gobierno español, con una sola excepción. Después de alguna discusión sobre los términos de la nota referente á Cuba, Puerto Rico y otras islas de la India occidentales, M. Cambon dijo que él no sabía lo que deseaba el Gobierno español con referencia á las Filipinas, y no importando lo que la nota pudiera decir respecto de la Comisión, el Gobierno español miraría el propósito de los Estados Unidos como fijado para adquirir, no sólo Cuba y Puerto Rico, sino también las Filipinas. El presidente dijo que, con referencia á Filipinas, la nota expresaba los propósitos del Gobierno, y la disposición final de aquéllas dependería del tratado que debía negociarse por los comisionados, y ratificarse por los Gobiernos interesados.

Después de una posterior discusión, en la que el presidente reiteró que el Tratado debía determinar el porvenir de las Filipinas, y le-

yéndose la Nota que en este asunto está redactada ahora como lo estaba antes, con la sola excepción de que la palabra *posesión* estaba antes en el art. 3.º de tal manera que se leía:

Intervención, posesión y gobierno de las Filipinas, donde ahora se lee *intervención, disposición y gobierno de Filipinas*. M. Cambon dijo que la palabra *posesión*, traducida al español, pudiera mirarse como si fuera dura y amenazadora, y propuso un cambio en esa palabra.

Propuso la palabra *condición*. El presidente rehusó el cambio de la palabra como no fuera por otra de semejante importancia ó significado.

Habiéndose propuesto la palabra *disposición*, y después de largo debate, el presidente consintió en que esta palabra, que no cambiaba de significado, y que siendo muy amplia, podía incluir la posesión, fuese sustituida. Al terminar la entrevista de 30 de Julio fué entregada inmediatamente la nota á M. Cambon con el fin de que fuera comunicada al Gobierno es-

dad cuando haga su anunciado viaje á Ferrol y á Vigo.

Lugo.

El Juzgado de primera instancia de este partido, llama por término de treinta días a los que se crean con derecho á la herencia de doña Manuela Foy Pardo, fallecida en esta ciudad en 30 de Enero último.

Vigo.

Los primeros tenientes de Murcia D. Éntique Pita y D. Lino Cordal que se hallaban en Pontevedra, han permutado con otros oficiales del primer batallón, habiéndose ya incorporado a éste.

La Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil de Santiago protestaron contra un artículo inserto en *La Reforma*, en el cual se infieren duros agravios a las clases mercantiles de España.

Noches pasadas intentaron robar la fábrica de curtidos del Sr. Ipiña, en Redondeira, cruzándose algunos tiros entre aquél y los ladrones.

La gran Prensa

El Español

Se queja de que apenas se sospechan frialdades en algún personaje liberal con el Sr. Sagasta ó inclinaciones hacia el Sr. Gamazo, se le ataca, se le denigra y se le insulta, atribuyendo su actitud á móviles pequeños. Dice esto á propósito de la supuesta separación de López Domínguez, y añade que el perjuicio que producen tales restas, no se compensa ni se repara con desdichados desplantes periodísticos, ni con reuniones ineficaces y aparatosas en círculos más ó menos viciosos.

El Correo

Discurrir acerca de la disidencia de Polavieja con Silvela, y dice que esto era lógico que sucediese, porque los amigos del segundo lo sacrificaron todo á la alianza con el general, aceptando un programa que contenía puntos peligrosos. De ese error se tocan ahora las consecuencias. El general se ha metido á político, y más valiera que se hubiese contentado con ser modestamente ministro de la Guerra.

La Información

Combate las economías en el presupuesto de guerra, diciendo:

«Necesitamos alianzas; necesitamos barcos de guerra; necesitamos fábricas de armas y municiones; grandes y poderosas reservas; campos atrincherados; buenas, aunque pocas, escuelas militares; necesitamos fuerza siquiera para poder defendernos; y estas necesidades no se satisfacen con engañosas economías, sino con reales y dolorosos sacrificios que, por costosos que sean, resultan á la postre más económicos que los presupuestos de la paz y que el recogimiento y el abandono.»

La Epoca

La crisis del Gobierno de Italia merece á este colega su artículo de entrada.

Heraldo de Madrid

Le parece sobrado cautelosa la reserva que guarda el ministro de Hacienda respecto de sus planes, y dice que por los insignificantes acuerdos llevados á la *Gaceta* por el Sr. Villaverde no hay motivo para que el contribuyente se las prometa muy felices.

El Día

Dice que el estado de nuestra Hacienda reclama la dictadura financiera. Y con este motivo elogia la labiosidad, la energía y el talento del Sr. Villaverde.

El Tiempo

Califica de notable el proyecto sobre la mendicidad que ha preparado el actual alcalde de Madrid

El Liberal

Tratando de las elecciones municipales y de la candidatura por Madrid, dice que ya se han hecho las amigables componendas; pero confía en que los elementos sanos irán á la lucha de veras, etc.

La Reforma

Los asambleístas de Zaragoza no se presentaron á luchar en las últimas elecciones, ni ahora tampoco las Asociaciones han respondido á la invitación del Gobierno, no obstante la sinceridad y buena fe de éste, y sin embargo, van nombres á las candidaturas de políticos. De esto deduce el colega que los elementos que hubieran podido designar las Corporaciones carecen de fuerza, y sólo en brazos de la política podrán salvarse.

El Globo

El general Polavieja contesta á las declaraciones del duque de Tetuán con otras en *La Correspondencia*. *El Globo* dice con este motivo que el ministro de la Guerra hace su labor en silencio; no habla, pero con sus actos promueve cismas y da disgustos al Gobierno. A esto llama el diario liberal jugar por tabla.

El País

Excita á los republicanos á la unión.

La Opinión

Volviendo sobre las declaraciones del duque de Tetuán, dice que éste no ha ingresado de lleno todavía en las filas ministeriales, no por antagonismos con el ministro de la Guerra, sino por la significación ultra-reaccionaria que éste ostenta dentro del Gabinete, significación de todo extremo opuesta al sentido liberal y progresivo del partido conservador, y que puede ser en su día elemento grandemente nocivo á la marcha de altos vuelos y expansiva, en sus naturales desarrollos, que debe imprimirse á la dirección de los negocios públicos.

El Imparcial

Celebra que el Sr. Silvela se haya hecho eco ante la reina del clamor que ha suscitado entre los agricultores la pertinaz sequía, y dice que es urgente decidirse á acudir en auxilio de la

producción agrícola; venciendo todas las dificultades.

LA GACETA

Correspondiente al día 5 publica las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Declarando que á las Juntas de gobierno de los Colegios de Abogados corresponde resolver sobre la capacidad de los candidatos electos para los cargos de las mismas, de cuyos acuerdos podrán alzarse los interesados al Ministerio de Gracia y Justicia; que en el término de treinta días las Juntas de gobierno de los Colegios de Abogados eleven á dicho ministerio, si lo creen conveniente, las observaciones de que crean susceptible sus estatutos.

Guerra.—Nombrando comandante general de la división de caballería del primer cuerpo de ejército al general de división D. Pedro Girón y Aragón, duque de Ahumada, que actualmente desempeña igual cargo en la segunda división del mismo cuerpo de ejército.

—Idem comandante general de la segunda división del primer cuerpo de ejército al general de división D. José García Aldave.

Marina.—Real orden aprobatoria del pliego de condiciones para la venta en pública subasta del dique flotante que el Estado posee en la Habana.

Hacienda.—Real decreto reorganizando las Juntas administrativas de Madrid y Barcelona.

—Otro ampliando hasta la cantidad de 15 millones de pesetas la de 10 millones concedida al Ministerio de la Guerra por real decreto de 12 de Julio último.

Gobernación.—Real orden dando las gracias al Real Consejo de Sanidad por la prontitud con que ha llevado á cabo las bases para la nueva ley de Sanidad.

Fomento.—Nombrando conserje de la Universidad de Santiago á D. Prudencio Rivas.

CARTERA LOCAL

—H. y no se ha constituido la Junta municipal del Censo por no concurrir suficiente número de vocales.

Hace aproximadamente un mes, el vecino de Avión Victor Fernández descargó brutalmente una azada sobre Tomás González fracturándole la clavícula izquierda.

Según nuestras referencias, á estas fechas todavía no se ha dictado auto de procesamiento contra el agresor, lo cual trasladamos al señor fiscal de esta Audiencia.

Entre los candidatos para concejales que presenta el partido republicano de La Coruña figuran nuestros particulares é ilustrados amigos D. Alfredo Vilas y D. José Martínez Fontenla.

Se ha concedido la pensión de 182'50 pesetas pagaderas por esta delegación de Hacienda á D. Ramón Fernández Cid, vecino de Covelo.

Por el gobierno civil de esta provincia le ha sido admitida á D. José Garro vecino de Madrid la renuncia de la mina denominada *Pipin* sita en San Cristóbal de Carballeda.

El *Diario oficial del Ministerio de la Guerra* publica las defunciones de los soldados hijos de esta provincia Francisco Valle Barreira, José Alvarez González, José Blanco Fernández y Manuel Foja Camino.

Han sufrido variación las horas de entrada y salida de los trenes del ferrocarril compostelano.

Las horas de salida serán á las siete y trescero de la mañana y á las cuatro cuarenta y cinco de la tarde, lo mismo en la estación de Cornes que en la de Carril.

Las de entrada á las ocho cuarenta y cinco de la mañana y á las seis de la tarde.

Ayer hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo el abogado de Carballino don César Pereira.

Con motivo de las fiestas de San Isidro, que han de celebrarse en Madrid, la compañía del ferrocarril del Norte anuncia billetes á precios reducidos, valederos desde el día 10 en que empezarán los viajes de ida, hasta el 25, último señalado para la vuelta.

En el ayuntamiento de Avión y parroquia de San Justo, existe una fábrica de curtidos que funciona hace dos años causando perjuicios á los que dedicándose á esta industria pagan puntualmente la contribución.

¿Por qué razón los inspectores de Hacienda guardan estas deferencias al que está defraudando los intereses del Estado?

Ayer se presentó el gobernador civil á presidir por primera vez la Comisión provincial.

¿Qué ocurre, se preguntaban con tal motivo los porteros, para que el Sr. Alvarez abandone sus habituales faenas electorales? ¿será tal vez para tratar de algún asunto de excepcional importancia en bien de esta provincia?

A los curiosos habremos de contestarles que no era ese el objeto que le ha llevado á la citada presidencia, ni mucho menos: tratábase tan solo de reventar á tres Corporaciones municipales del distrito de Ginz, y su presencia era, por lo tanto necesaria para el éxito.

Ha sido propuesto para la cátedra de gramática del Instituto de esta capital D. Joaquín Núñez Couto.

Mañana serán reconocidos ante la comisión mixta los mozos de los Ayuntamientos de Villar de Santos, Porquera y Raíriz.

Notas municipales.

Previo reconocimiento del inspector de carnes Sr. Núñez, fueron sacrificadas ayer en el macelo público, para el consumo de hoy, las siguientes reses:

- Vacas 1.
- Terneras 12,
- Carneros 1.

Tribunales.

En el pleito procedente del Juzgado de Ginz de Limia, seguido por D. Baltasar Losada Miranda, conde de Maceda, como albacea testamentario de su hermana la vizcondesa de Gefeñanes, con José Pérez Ramos, sobre pago de renta foral, se dictó sentencia por la Sala de lo civil de la territorial revocando la apelada, y revocando las excepciones dilatorias de falta de personalidad formuladas por el Pérez Ramos.

No se hace especial condena de costas de ambas instancias.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

- Bande.—Por robo.
- Ginz.—Contra Dositeo Peaguda, por ídem.
- Trives.—Contra Juan Vázquez y otro, por ídem.
- Verín.—Contra Juan Antonio Manso y otros, por atentado.
- Orense.—Por lesiones.

Los días 7, 8, 9, 10, 11 y 12 del corriente mes, de diez á doce de la mañana, se vacuna directamente de ternera en el gabinete médico del Sr. Nogueira, calle de la Imprenta, núm. 5.

También se venden cristales con linfa vacuna recogida en el acto.

El tintorero **Benjamin Destar** se halla establecido en la calle de San Francisco núm. 12 principal.

Tiñe en todos los colores que se deseen á precios sumamente económicos.

En las hojalaterías de Vicente P. Bóveda,

pañol en la misma forma en que fué primitivamente redactada, con el solo cambio de la palabra *posesión* por *disposición*.

El miércoles 3 de Agosto, por la tarde, habiendo manifestado M. Cambon el deseo de celebrarse una nueva entrevista con el presidente, se verificó una nueva reunión de las mismas personas en el Palacio de la Presidencia. Monsieur Cambon dijo que el Gobierno español había recibido la contestación del presidente, y que la había considerado España como muy dura. Después de pedir una modificación para Puerto-Rico, á lo cual el presidente contestó que no accedía, M. Cambon dijo que había cierta disposición en España á creer que los Estados Unidos intentaban apoderarse del Archipiélago de las Islas Filipinas; que el Gobierno español apreciaba la necesidad de introducir reformas en el gobierno de éstas; que se concederían privilegios á los americanos; pero que España insistía sobre el punto de que la soberanía española no fuera intervenida. El presidente contestó que la cuestión de Cuba,

fué presentada al presidente de los Estados Unidos el día 26 de Julio de 1898 por Mr. Cambon, embajador de la República francesa en Washington, autorizado para hacer la pregunta y representar al Gobierno español, en las subsiguientes negociaciones que condujeron á la conclusión del protocolo. En esa reunión, el presidente recibió la nota del Gobierno español, fechada el 22 de Julio, y anunció á monsieur Cambon que, después de consultar á su Gabinete, prepararía una respuesta que pudiese ser transmitida al Gobierno español.

El 30 de Julio siguiente, habiéndose estudiado cuidadosamente y acordado por el presidente y su Gabinete los términos de la paz, el presidente recibió á M. Cambon en el palacio de la Presidencia de Washington, hallándose también presentes en esa reunión M. Thiebaut, secretario de la embajada francesa en Washington, y el entonces secretario de Estado de los Estados Unidos. La contestación del presidente á la comunicación del Gobierno español, fechada en 30 de Julio de 1898, fué le-

Alba 5, y en la de Hermenegildo de la Cruz, calle de D. Juan de Austria, se hallan de venta **Pulverizadores** de varios sistemas y a precios económicos, de fácil manejo y construcción sólida.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de una partida importante de arroz que ha mandado una casa de Valencia al Sr. Perille, Progreso, 51, para su pronta realización.

Son dos las clases que ofrece á 2'35 y 2'60 pesetas los cinco kilos. No vende menores cantidades.

A voluntad de sus dueños se vende una casa en construcción, sita en la calle de la Luna, núm. 6, de esta ciudad.

Los que se interesen por su adquisición, pueden dirigirse á D. Francisco Blanco habitante en la casa núm. 7 de dicha calle.

A voluntad de sus dueños se venden las casas sitas una en la calle de San Fernando, número 9 y la otra en la plazuela del Corregidor, núm. 1.

De la documentación, precio y demás condiciones informarán en esta redacción.

Se vende una finca á labradío y monte sita en Mariñamansa de ciento treinta cabaduras de superficie.

Contiene dos casas y tres lagares. Informarán en Orense calle de las Mercedes, núm. 15.

En el establecimiento de José María Rodríguez, Progreso y esquina á la calle de Alba, se vende alpiste á cinco reales cuarta arroba.

También se expenden latas de salmón, bonito, congrio, angulas, besugo y de otras clases.

Espectáculos

En el Teatro.

Muchos años hacía que el público orensano no tuviera ocasión de oír la bonita música con que el maestro Oudrid adornó en sus buenos tiempos el libreto de *El postillón de la Rioja*.

El Sr. Berges, el afortunado y glorioso mantenedor de la clásica zarzuela española, nos proporcionó ayer noche ese placer y, en verdad, que el público le demostró su complacencia con el entusiasmo que merece tan distinguido artista, admirando su excelente escuela de canto y tributándole una verdadera ovación al terminar el precioso dúo del acto segundo.

Canta el afamado tenor con exquisito y verdadero arte, demostrando siempre que sabe dominar con pasmosa facilidad los más peligrosos escollos, y poseyendo, además, el incomparable don de dominar la escena llenándola—valga la frase—y animándola con su presencia, su naturalidad y su maestría.

No hemos de ser nosotros los que hemos de aumentar en un ápice, al emitir nuestro humilde juicio, la reputación y la gloria artística que el Sr. Berges ha conquistado en Madrid y en las capitales más importantes de España; pero nos creemos con derecho á emitir nuestra opinión y, al hacerlo, cumplimos satisfechos con un grato deber.

Con él ha compartido ayer los aplausos recibidos la señora Echavarrí, ya conocida del público orensano, á la que enviamos un afectuoso saludo.

Los señores Tapias, Barrenas y Martínez estuvieron en carácter, distinguiéndose el Sr. Barrenas, quien ha sabido captarse las simpatías del público y que, indudablemente es uno de los mejores tenores cómicos que han desfilado por el escenario de nuestro vetusto coliseo.

Los coros y la orquesta muy bien. *El mantón de Manila* con sus modestas pretensiones de *boceto lírico* fué del agrado de la concurrencia, habiéndose distinguido en su desempeño la Sra. Echavarrí el Sr. Barrenas.

El Sr. Tapias muy acertado y muy en carácter en la interpretación de su papel de polizonte, siendo también dignos de elogio los señores Mendoza y Martínez.

La música del maestro Chueca ligera, pero muy agradable.

Hoy se pondrá en escena el interesante drama lírico de Zapata y del maestro Marqués titulado

El anillo de hierro

En los jardines.

Esta tarde, de cinco á siete, amenizará el paseo de los jardines de Posfo la banda municipal de música ejecutando los números de su repertorio que á continuación se expresan:

- 1.º Pasodoble.
- 2.º Sinfonía de la ópera *Tutti in Maschera*.—Pedroti.
- 3.º *De mi patria*, Tanda de Vals.—Gomiz.
- 4.º *Poete et paisant*, Overtura.—Suppe.
- 5.º Pasodoble.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 6, 10 n.

Discrepancias militares

Dícese que el general Martínez Campos se ha manifestado muy disgustado por la conducta del ministro de la Guerra.

Atribuye á éste los trabajos de zapa que se vienen realizando para que los compañeros del general Arderius se constituyan en Tribunal para examinar su conducta en la isla de Cuba.

Otro lance de honor

El secretario particular del general Polavieja, Sr. Mataix ha enviado sus padrinos al director de *El Día*.

Representan al primero los coroneles Piñal y Burnaya, y al segundo los tenientes coroneles de Artillería Sres. Sanchiz y Villalón.

El lance concertado se ha suspendido por hallarse imposibilitado accidentalmente de manejar el sable el director de *El Día*.

Noticia documentada

No es exacto que haya sido operado el ex ministro liberal Sr. Romero Girón.

La extirpación del tumor canceroso en el lado izquierdo de la boca se hará en último caso, pues se teme que, por efecto de la arriesgada operación quede privado del uso de la palabra.

Provisión de Juzgados municipales

Varios jueces procedentes de Ultramar, hasta el número de treinta, han solicitado los Juzgados municipales de Madrid, Barcelona, Sevilla, Valencia, Málaga, Bilbao, Coruña y Orense.

Esto creará algunas dificultades al Gobierno por los compromisos contraídos con personas de dichas localidades que reúnen condiciones.

Madrid 6, 12 n.

Las Cámaras de Comercio

La Cámara de Comercio de Madrid acordó convocar á una reunión magna á todas las de España, en vista de que el Gobierno no ha implantado ninguna de las reformas propuestas por la Asamblea de Zaragoza.

Trátase de que la reunión coincida con la apertura de Cortes, á las que se enviará un Mensaje sintentizando las necesidades y aspiraciones del país.

Un sacerdote en la cárcel

Por haber maltratado á su ama de gobierno el sacerdote Sr. Soperana, que vive en el paseo de Arenaleros, y disparar un tiro de revólver contra el sereno que había acudido á las voces de la maltratada, fué conducido á la cárcel aquél por una pareja de la Guardia civil.

El escándalo producido en el barrio ha sido monumental.

Un canard inglés

En los centros oficiales se desmienta la noticia dada por *The Daily Mail* diciendo que España pidió al Gobierno chino la cesión de un puerto como compensación á los perjuicios causados á nuestra nación por China autorizando la salida de barcos con armas y municiones para los insurrectos filipinos.

Carece en absoluto de fundamento la noticia del diario inglés.

Soberanía de los Estados Unidos

El Herald asegura que los comisionados de Aguinaldo han reconocido la soberanía de los Estados Unidos.

Dúdase de la exactitud de la noticia, pues el Gobierno recibió un telegrama del general Ríos, quien nada dice del acto realizado por los filipinos.

Tampoco la prensa inglesa se ocupa de asunto tan importante, del que ya tendría conocimiento en el caso de ser cierto.

Madrid 7, 1 m.

La rendición de Santiago de Cuba

A mediados de la semana próxima quedará ultimado el proceso instruido por el Supremo de Guerra con motivo de la rendición de Santiago de Cuba.

El proceso sobre la destrucción de la escuadra del general Cervera no estará terminado hasta los primeros días de Junio.

El ministro de Marina

El Sr. Imaz ha rebajado un millón de pesetas en el presupuesto de gastos de su Ministerio.

Júzgase irrisoria la economía y depresiva para el Sr. Villaverde por su insignificancia.

Hoy saldrá para Cartagena con objeto de realizar su proyectado viaje á los departamentos marítimos.

El discurso de Castelar

Son muy comentadas y han producido gran sensación en todos los círculos políticos las declaraciones hechas por el Sr. Castelar en su discurso, con motivo de la entrega del mensaje por los comisionados de provincias.

El Gobierno no oculta su disgusto y muéstrase preocupado con la actitud del elocuente orador, decidido á combatir enérgicamente á la reacción dueña del poder.

Los demócratas en acción

Reina gran entusiasmo en los elementos democráticos partidarios del Sr. Castelar, los que piensan promover una reunión en la que se fijen los rumbos de una nueva política.

El eminente tribuno ha recibido numerosas felicitaciones de todas partes de la península.

Saldrá muy en breve para Murcia.

Últimas noticias

Dícese que el general Martínez Campos ha dirigido una afectuosa carta al ministro de la Guerra, por haber desvanecido algún amigo las

sospechas de aquél sobre el asunto del general Arderius.

En los últimos combates de Filipinas los yankees se apoderaron de cinco millones de dollars que pertenecían á los tagalos.

Telegramas de Bruselas dan cuenta de la explosión de la caldera de un buque que ha causado muchas víctimas.

El cadáver de uno de los tripulantes fué lanzado á doscientos metros de distancia.

Cultos

Santos de hoy

Estanislao, Agustín, Sixto, Juan y Pedro.

Santos de mañana

La aparición de San Miguel arcángel.

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

		Cambios medios
4 por 100 interior	Titulos grandes..	63'50 por 100
	Idem pequeños.	61'20
4 por 100 exterior	Idem grandes..	70'35
	Idem pequeños.	70'40
Idem amortizable	Idem grandes..	72'75
	Idem pequeños.	72'00
Billetes de Cuba 1886.		66'00
Idem 1890.		56'95
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100.		94'50
Idem de Filipinas al 5 por 100.		75'85
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100.		103'25
Idem id. id. al 4 por 100.		100'00
Acciones del Banco de España.		413'50
Idem de la Tabacalera.		274'00
PAPEL S/ EL EXTRANJERO		
París, á la vista.		19'08
" á 8 d/v.		00'00
Londres, á la vista.		30'03
" á 8 d/v.		00'00
" á 90 d/f.		00'00
FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO		
París, 4 por 100 exterior.		60'20
Londres, 4 por 100		00'00

ORENSE: IMPRENTA DE «EL MIÑO»

ANUNCIO

Se vende la casa señalada con el número 19, de la calle del Padre Feijóo. En el almacén de música de la misma darán razón. 8-1

MODISTA

Acaba de llegar á esta capital y ofrece al público su taller de costura calle de Alba, núm. 13, 2.º

Se hacen vestidos de señora y de niña con elegancia y economía á las veinticuatro horas de haberse encargado.

VENTA DE UNA CASA

A voluntad de sus dueños se vende la señalada con el núm. 14 de la calle del Instituto de esta ciudad.

Informarán en Orense D. Celso de la Torre, Primavera, 4, pral. 15-5

TEMPORADA DE VERANO

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

Y CONFECCIÓN DE CAMISAS

DE

JOSÉ M.ª RODRÍGUEZ.

PEREIRA, 2, ORENSE.

El propietario de este antiguo y acreditado Establecimiento tiene satisfacción en anunciar á su numerosa clientela, haber recibido el más variado surtido de géneros para la presente temporada de las más acreditadas casas nacionales y extranjeras.

Confeción esmerada para caballero según los modelos últimos. Especialidad en

UNIFORMES MILITARES

asi como toda clase de

Géneros y Divisas, Teresianas, Roses y Sables.

ORENSE-2, PEREIRA, 2-ORENSE

ANDRÉS PERILLE Ferrería de todas clases.

Productores para Gas Acetileno, de 35 á 500 pesetas.—Lampistería de todas clases.—Hornillos de varios tamaños para el mismo gas.—Gran surtido de camas de hierro y madera.—Catres metálicos de 6.50 pesetas.—Sumiers ó jergones con y sin muelles.—Colchones de cerda, lana y algodón.—Almohadas.—Tubería de barro, baldosas y azulejos.—Arcas para caudales.—Calzado superior calidad especial.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

PROGRESO, 49, ORENSE.

ZAPATERÍA Y ALMACÉN DE CALZADO DE LA

Viuda de Ramón García Sueiro

Única casa con representación exclusiva para la venta en esta provincia, de las tan acreditadas máquinas de coser

SEIDEL Y NAUMAN.

ORENSE—2, TIENDAS, 2—ORENSE

En este antiguo Establecimiento cuyo crédito, consolidado en el transcurso de tantos años, no necesita encañarse, se confecciona toda clase de calzado con la perfección, prontitud y esmero que es costumbre en esta casa, y con una economía en los precios que puede competir con los más afamados establecimientos de Galicia.

En la misma casa encontrará el público un completísimo surtido en géneros de las mejores fábricas nacionales y extranjeras.

Máquinas de coser SEIDEL

Estas máquinas, que tan general aceptación y preferencia han alcanzado por su solidez, perfección y baratura, que las hace competir ventajosamente con las de todos los sistemas conocidos, se venden en este Establecimiento, garantizadas, y con todos los accesorios necesarios, pudiendo el comprador surtirse en cualquier tiempo de las piezas para las mismas que necesite y sean reemplazables, reparándose, además, con prontitud cualquiera avería sufrida, siempre que sea susceptible de recomposición.

Gran surtido en agujas y carretes de hilo de todos colores.

ORENSE—2, TIENDAS, 2—ORENSE

¡La más alta Recompensa!

LA COMPANIA PAPERIE "SINGORA"

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS.

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MAS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos. Catálogos ilustrados gratis.

SUCURSAL EN ORENSE, Progreso, 36.

Salón-Peluquería

DE EDUARDO REY CUSTODIO

Paç, 14, frente al Teatro. ORENSE

Reservado para teñir el pelo y la barba, desde el color rubio oro hasta el más negro.

Especialidad en el lavado de la cabeza.

Duchas generales y locales.

Globos y farolillos á precios ínfimos.

Eduardo Rey Custodio

14—PAZ—14

SASTRERÍA

DE

ALEJANDRO BLANCO

D. Juan de Austria, 1 y Paz, 2, pral.

En este acreditado Establecimiento, que tan favorecido se ve desde su fundación por numerosa y distinguida clientela, se continúa confeccionando con gran esmero, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero con arreglo á los últimos adelantos y á todos los gustos.

Es innecesario encomiar los trabajos que en esta casa se llevan á cabo porque á nadie se le oculta que la mejor garantía que el propietario de la misma puede ofrecer es el favor que le dispensa el numeroso público que á la misma concurre con sus encargos.

Especialidad en prendas para Sres. Sacerdotes.

Alejandro Blanco

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 Y PAZ, 2, PRAL. ORENSE

LA UNION

CAFÉ, BILLARES

Fábrica de Gaseosas.

17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; rones desde 1 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horehata, Agraz y de Café.

PRECIOS.—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

L' UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

Establecida en París, Rue la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y somatada á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

en 31 de Diciembre de 1897.

Capital social..... Pts. 10.000.000

Reservas..... 10.800

Primas á recibir..... 78.268.395

Total de garantías..... 99.158.395

CAPITALES ASEGURADOS

en 31 de Diciembre de 1897.

Pasetas 16.436.973.862

Sinisteres pagados desde el origen de la Compañía.

Pasetas 219.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase existen en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos. Toda clase de propiedades, muebles é inmuebles, garantizan también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro. Los setenta y un años de existencia de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la reconocen dan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:
D. ARTURO NOGUEROL BUJAN
Procurador de los Tribunales.
SANTO DOMINGO, 46

PIANOS Marca R. MARISTANY, de Barcelona

VENTA Á PLAZOS

desde ¡5 duros! mensuales.

PIANOS GRAN FORMA

cuerdas cruzadas, siete octavas y clavijero metal, máquina celeste, doble repetición perfeccionada, con barra sostenedora placada de níquel, marcos bancada de hierro de una sola pieza, capiteles sostenedores en la vidriera ricamente esculpturados, divididos en tres plazos con molduras mate y refundidos dorados, consolas esculpturadas, teclado doble, cilindro con marfiles extra, espléndidas asas y candelabros dobles dorados ó de níquel.

Fabricación selecta, sólida y perfeccionada garantizada por 10 años.

Todos los pianos marca R. MARISTANY, están dotados de máquinas del renombrado autor Rodhea de París, lo cual constituye una indiscutible garantía de perfeccionamiento, y se hallan fabricados con madera llamada abeto cuidado, amenta seca y curada, lo que justifica si cabe más, su extremada solidez y duración. Música española y extranjera.—Se reciben encargos.

Para más detalles dirigirse á

DON MARIANO ALCOCER

ORENSE.—Plaza del Hierro, 2, y Pájaro, 9.

J. PACCHECO
FOTOGRAFO

CON GALERÍA ROTANA DE TODA CLASE DE APARATOS MODERNOS.
participa al público que trasladó su acreditado establecimiento á la casa núm. 9 de la calle de Alba, local que ofrece grandes comodidades al parroquiano, y reúne las condiciones necesarias para ejecutar con esmero cuantos trabajos se le confíen.

Fotógrafo-J. PACCHECO-Fotógrafo
NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9